



Newsletter des Forestiers Privés de l'Allier #10 Janvier 2022



EDITO

Bonjour et **meilleurs vœux à tous** pour cette nouvelle année !

2022 commence sous la pression sanitaire mais notre conseil d'administration et les administrateurs les plus actifs des Forestiers privés de l'Allier ont appris à faire avec. Donc, nous ne baisserons les bras devant l'adversité sanitaire et nous continuerons de vous informer par cette newsletter régulière.

Les sujets abordés seront bien entendu très variés, pédagogiques, sylvicoles et économiques, une place étant faite à la polémique et la controverse.

Nos articles sont ouverts à tous les adhérents. N'hésitez pas à nous faire part de vos textes (même polémiques), innovations, lectures, liens internet ou autres que vous souhaiteriez voir publier et qui pourront ouvrir une nouvelle rubrique intitulée « paroles de forestier ».

Un bref rappel de notre activité en 2021 vous sera adressé avec l'appel de cotisation 2022.

Cordiales salutations à tous,

Jean-Jacques MIYX
Président Forestiers Privés de l'Allier

Commercialisation des chênes de moindre qualité



Suite à l'initiative commune d'Anaïs Laffont (FIBOIS) et des Forestiers Privés de l'Allier, une réunion a été organisée le 26 Novembre à l'EcoCentre de Varennes sur Allier pour présenter le résultat de l'étude effectuée par Clémentine Landais, stagiaire FIBOIS, sur les chênes de moindre qualité.

35 personnes étaient présentes, propriétaires forestiers, scieurs, experts forestiers, qui ont donc pu débattre sur le sujet (discussion parfois très animée).

Une visite dans la propriété de Xavier de Montlaur, avec quelques exemples de bois secs (qui commencent à trouver un débouché), nous a permis de passer directement à la pratique.

Les résultats de l'étude sont accessibles en cliquant [ici](#).

La clôture de cette rencontre a été l'occasion de renouer avec la convivialité habituelle des réunions forestières avec un déjeuner à l'Hôtel de Paris à Jaligny.

L'Europe et la forêt : une nouvelle stratégie



La Commission européenne reconnaît le rôle central des forêts, des sylviculteurs et de l'ensemble de la chaîne de valeur forestière pour atteindre les objectifs du pacte vert pour l'Europe. Elle a défini une stratégie autour de quatre axes. Décryptage par Marie de Montlaur.

> [Lire l'article](#)

Dégâts forestiers : à nous d'interpeller nos élus



La loi, pour l'instant, ne prévoit pas d'indemniser les sylviculteurs. Sans quantification des dégâts, rien ne bougera, insiste Pierre Jabinet, nouvel administrateur de Fransylva, chargé du dossier "Chasse".

> [Lire l'article](#)

> [Formulaire déclaration dégâts gibier](#)

Symbiose Allier : pour des projets concrets en faveur de l'environnement



Créée en 2015, l'association Symbiose (<https://symbioseallier.fr/>) a pour objet d'agir concrètement dans le domaine de l'agri-environnement sur le département de l'Allier.

Elle regroupe autour de projets collectifs les acteurs locaux, aussi bien agriculteurs, forestiers, chasseurs, pisciculteurs...

Fransylva 03 fait partie des membres actifs : nous avons par exemple à ce titre en 2021 obtenu des mesures compensatoires forestières sur 4 sites dans le cadre de la mise en 2x2 voies de la RCEA. Et ce pour compenser la perte de biodiversité liée à ces travaux.

Contact mail : symbiose.allier@gmail.com

> [Consulter la lettre d'information de décembre 2021](#)

> [Bulletin d'adhésion](#)

Rencontre avec Anne-Marie BAREAU

Présidente du CNPF



Présidente du CRPF Auvergne-Rhône-Alpes depuis 2017, Anne Marie-Bareau a été nommée à la tête de l'instance nationale (CNPF) en octobre dernier. Nous l'avons interrogée sur ses nouvelles priorités pour 2022.

> [Lire l'article](#)



Mis au point par les scientifiques d'un centre de recherches à Grenoble, le papier devient imperméable.
Source : Les Echos

> [Lire l'article](#)

FRANSYLVA 03
Syndicat des Forestiers Privés de L'Allier
17 rue de Paris- 03000 MOULINS
Tél. : 04 70 35 08 92
courriel : allier@fransylva.fr

